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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 
 

16 ноября 2015 года: 
 

 
«Ермак» - «Химик» - 3:4 ПБ (1:0, 1:0, 1:3, 0:0 0:1). Голы: Чиглинцев, Филонов, 
Архипов – Ремов, Седунов, Провольнев, Толузаков. 
 
«Сокол» - ХК «Рязань» - 4:3 (0:1, 1:2, 3:0). Голы: Жилин, Бондарев, Барбашев, 
Ердаков – Карпов, Денежкин, Кулагин. 
 
«Торпедо» - «Буран» - 1:5 (0:1, 1:1, 0:3). Голы: Шантыка – Воронков, Черников-2, 
Груздев, Копытин. 
 
«Сарыарка» - «Звезда» - 3:2 (2:1, 0:1, 1:0). Голы: Мажуга, Благой-2 – Пронин, 
Кошелев.  
 
«Кристалл» - «Динамо» - 3:2 ПБ (1:1, 1:1, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Олонов, Мурзин, 
Ляпустин – Ефремов, Бирюков. 
 
«Дизель» - «Звезда-ВДВ» - 2:3 ПБ (1:0, 0:1, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Торяник-2 – 
Горошанский-2, Коковин. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

17 ноября 2015 года 
 
16.30. «Челмет» - «Ижсталь». 
16.30. «Южный Урал» - «Торос» 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 21 (10+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 13 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Валерий Васильев (ХК «Рязань») – 15 (2+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,10. 



 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Сергей Пайор (ТХК) – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 56 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 23 51 

2. «СКА-Нева»  23 45 
3. «Ижсталь»  22 43 

4. ХК «Рязань»  24 43 

5. «Нефтяник»  23 43 
6. «Буран»  22 41 

7. «Динамо» 24 41 
8. «Молот-Прикамье»  21 40 

9. «Ермак»  22 40 

10. «Торос» 22 39 
11. ХК «Саров»  23 38 

12. «Зауралье» 21 35 
13. «Торпедо» 23 35 

14. «Челмет»  22 35 

15. «Сарыарка»  23 34 
16. «Сокол»  22 33 

17. «Рубин» 21 30 
18. «Ариада» 23 30 

19. «Спутник»  21 29 
20. «Звезда»  22 28 

21. «Южный Урал» 22 28 

22. «Барс» 23 24 
23. «Химик»  24 23 

24. «Дизель» 22 22 
25. «Кристалл» 21 15 

26. «Звезда-ВДВ»  24 11 
 
 



НОВОСТИ 
ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ  
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/2016 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов игровой недели в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Антон Кислицын (1989) из «Ижстали», который на 
прошлой неделе сыграл в одном победном матче, отражая в среднем 98,7% 
бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 0,48. В 
одном матче Антон оставил свои ворота в неприкосновенности. 
 
 - лучшим защитником стал Андрей Абрамов (1983) из «Бурана», на счету 
которого в двух встречах 1 (1+0) очко при показателе полезности 
«+4».  Единственная шайба Андрея на неделе стала победной для его команды. 
 
- лучшим нападающим недели стал Сергей Тополь (1985) из «Спутника», в 
активе которого в трех матчах 4 (3+1) балла за результативность при показателе 
полезности «+3». Сергей отметился одной победной шайбой. 
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
ТХК Роман Савельев (1996), на счету которого в трех матчах 2 (1+1) балла за 
результативность при показателе полезности «+3».  Первая шайба Романа в ВХЛ 
стала победной для ТХК. 
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, 
родившиеся не ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в 
прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за трансферами клубов лиги.  
 
По обоюдному соглашению сторон «Южный Урал» покинул нападающий Дмитрий 
Уткин. Форвард провел за орчан 11 игр, набрав 2 (0+2) очка, при показателе 
полезности «минус 2».  
 
Командированный из ХК «Сочи» в «Дизель» нападающий Вадим Щегольков 
вернулся в расположение клуба из Краснодарского края. Игрок провел за 
пензенцев 12 матчей, в которых отметился 4 (2+2) очками, 2 минутами штрафа и 
показателем полезности «0».  
 
24-летний воспитанник омского хоккея Дмитрий Кузьменко стал новичком 
«Кристалла». В 2012 году он стал обладателем Кубка Харламова вместе с 
«Омскими ястребами», а вообще в МХЛ успел поиграть еще за «Красную Армию» 
и «Локо». В 2013 году «Авангард» по договору о сотрудничестве отправил 
Кузьменко в «Ермак», но по ходу сезона вернул обратно и защитник дебютировал 



в КХЛ, проведя 9 матчей. Летом 2014 года игрок был обменян в «Кубань», а 
завершал прошлый сезон в ХК «Ростов», с которым стал чемпионом РХЛ. 
Отметим, что Кузьменко уже успел сыграть два матча за «Кристалл-Юниор», 
который выступает в Первенстве ВХЛ, и даже отметился одной заброшенной 
шайбой.  
 
25-летний защитник Антон Клементьев перешел в «Гомель». Нынешний сезон он 
начинал в «Звезде-ВДВ», за которую провел 6 игр при показателе полезности 
«минус 7». Отметим, что Клементьев в 2009 году выбран на драфте НХЛ под 
общим 122-м номером клубом «Нью-Йорк Айлендерс». В его активе есть 1 матч за 
«островитян». Также защитник выступал за молодежную сборную России на 
чемпионате мира-2010.  
 
«Ариада» по обоюдному соглашению сторон расторгла контракт с Романом 
Миронихиным. Нападающий проводил в составе волжской команды третий 
сезон, и за это время сыграл в 76 матчах и набрал 15 (8+7) очков.  
 
«Адмирал» поместил нападающего Никласа Бергфорса в список отказов, и у 
клубов КХЛ есть 48 часов на то, чтобы призвать шведа в свои ряды. Если этого не 
произойдет, приморцы смогут отправить его в команду ВХЛ - «Сокол».  
 
Так случилось на днях с другим форвардом – Андреем Таратухиным: «Югра» 
внесла его в список отказов, но желающих воспользоваться его услугами не 
нашлось, и он отправился в «Рубин», чтобы продолжить карьеру в ВХЛ. 
 
«ДИЗЕЛЬ» НЕ СПРАВИЛСЯ И СО «ЗВЕЗДОЙ-ВДВ», ЛУНЕВ НАЧАЛ С ПОБЕДЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Красноярске вратарь допускает два серьезных ляпа в одной игре. В 
Ангарске «Химик» проявляет характер. В Саратове новый тренер 
прерывает серию поражений. А в Пензе дела идут все печальнее. Обо всем 
этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ.  
 

ВОЛЕВАЯ ПОБЕДА ДНЯ 
«ЕРМАК» – «ХИМИК» – 3:4 ПБ 

 
Глядя на турнирную таблицу, можно было подумать, что «Ермак» отпустил вперед 
конкурентов из-за последних двух поражений. И большая доля истины в этом, 
безусловно, есть. Однако нельзя не учесть и тот факт, что команда Марата 
Аскарова вот уже 10 дней не выходила на матчи. Ангарчане получили 
длительную передышку, у которой всегда есть две стороны. Да, во время паузы 
можно перезагрузить мысли и поработать над «физикой». Но и из 
соревновательного ритма ты, как ни крути, выбьешься.  
 
Пошли ли на пользу «Ермаку» эти «каникулы», предстояло выяснить 
воскресенскому «Химику». После трех подряд побед и буллитного поражения от 
«Сарыарки» «химики» немного поправили свое поражение в общем зачете. 
Однако зона плей-офф по-прежнему была от них далека. На сей раз воскресенцы 
еще на шажочек к ней приблизились. Победа у гостей получилась волевой, к 
началу третьего периода они «горели» 0:2. В первом периоде ворота Дениса 
Синягина поразил Чиглинцев, во втором – Филонов. Игра на площадке шла 



равная, но везло больше «Ермаку». А вот в заключительной двадцатиминутке 
началась, как любят говорить комментаторы, «жара».  
 
«Камбэк» «Химика» начался с гола Ремова. Однако почти сразу после него 
воскресенская команда получила удаление, которое с удовольствием реализовал 
Архипов, восстановив статус-кво. Казалось бы, эта шайба должна надломить 
«химиков». Но те только еще больше завелись, и сумели спасти матч! Сократил 
разрыв Седунов, а сравнял счет, уже совсем незадолго до сирены, Провольнев. 
Последовавший затем овертайм победителя не выявил, а в длинной серии 
буллитов победу «Химику» принес Толузаков.  
 
Сергей Кремлев на пресс-конференции отметил, что это первая победа 
«химиков» по буллитам:  
 
- Мы понимали, что соперник будет физически лучше нас. Нам долго ничего не 
удавалось создать в атаке, противник нас опережал. Но заключительный 
период мы провели с преимуществом. Атаки были хорошие, не случайно мы 
забросили три шайбы. Благодарю ребят за мужество, за характер. Это первая 
наша победа по буллитам.  
 
Его визави Аскаров пообещал, что в следующем матче «Ермак» сыграет лучше: 
  
- 10 дней перерыва без игр дали о себе знать. Вышли из этого режима, где 
должны все делать «от» и «до». При счете 3:1 не имели права так заканчивать 
игру. Грубейшие ошибки наших спортсменов под воротами давали возможность 
забивать в пустые. Такого быть не должно, и не будет! Проведем анализ, 
сделаем тщательный разбор, через два дня мы обязаны сыграть лучше.  
 

«КАМБЭК» ДНЯ 
«СОКОЛ» – ХК «РЯЗАНЬ» – 4:3 

 
Как и в прошлых сезонах «Сокол» входит в когорту тех, кто планирует к весне 
пройти в кубковую стадию сезона. На данный момент красноярцы балансируют на 
стыке зон таблицы. А поскольку конкуренция там с каждым игровым днем только 
усиливается, сибирякам нельзя расслабляться ни в одном отдельно взятом 
матче. Этим вечером на поединок против ХК «Рязань» подопечные Александра 
Годынюка выходили со свежими силами (накопленными за 10 дней отдыха), и 
очень надеялись не остаться без очков в поединке с одним из лидеров 
чемпионата.  
 
В свою очередь рязанцы могли быть злы на себя. В прошлой встрече они 
прервали впечатляющую серию побед, которая могла стать рекордной в сезоне. 
Наверняка им хотелось начать новую! А кроме того – подняться в тройку общего 
зачета. И по окончании второго периода все говорило о том, что «горожане» 
реабилитируются за прошлое поражение. Им удался быстрый гол – забил 
Владимир Карпов. А когда на старте следующего отрезка красноярцы усилиями 
Николая Жилина отыгрались, до следующего перерыва гости успели забить еще 
дважды – отличились Александр Денежкин и Александр Кулагин. Можно 
сказать, что они исправили ошибку своего голкипера, гол Жилина был целиком на 
его совести.  
 
Тут бы и впасть «соколам» в уныние. Но не тут то было! Сибиряки настолько 
сильно провели третью двадцатиминутку, что сумели не только отыграться, но и 



выиграть в основное время. После гола Арсения Бондарева в начале периода 
«Сокол» довольно долго не мог пробить вновь ошибшегося в том эпизоде Юрия 
Петрова. Однако в последние минуты красноярским игрокам удалось еще 
прибавить, и победу хозяевам принесли Сергей Барбашев и Даниил Ердаков. По 
2 очка в этой встрече набрали Ердаков (1+1), Смирнов (0+2) и Карамнов (0+2). 
Нельзя не обратить внимания и на ошибки рязанского голкипера.  
 
Вячеслав Уваев позже высказал очевидное:  
 
- Третий период с нашей стороны получился невнятный. Он и разрушил 
надежды на победу. У нас мало что получалось в конце игры. Поздравляю 
«Сокол».  
 
А Годынюк признался, что длительный перерыв не лучшим образом сказался на 
его подопечных:  
 
- В первом периоде команда словно «заржавела», все-таки 10 дней простоя – 
это очень много. Но ребята не сдавались, бились, сражались. Не все конечно 
получалось, но установка была лезть на ворота, все сметать, «копать», 
играть на добиваниях. Самое главное – то, что парни проявили характер.  
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – «БУРАН» – 1:5 

 
Из девяти последних матчей воронежский «Буран» выиграл в основное время 
семь. С учетом такой формы, а также двух имеющихся в запасе игр, «ураганы» в 
скором времени могут рассчитывать на место в первой пятерке рейтинга. Нужно 
только поддерживать данную стабильность на нужном уровне. А вот как раз это у 
самой взрывной и авантюрной команды ВХЛ получается не всегда.  
 
Что же касается нынешнего соперника «Бурана», то он по всем статистическим 
показателям перед очной встречей выглядел похуже оппонента. Усть-
каменогорское «Торпедо» в данный момент кажется тем крепким середняком, 
который может перетерпеть ХК «Рязань», а до этого нежданно оступиться в матче 
с «Химиком». Однако в текущей длинной домашней серии торпедовцы до 
поединка с Воронежем проиграли только раз.  
 
В этот вечер случился второй. Не сказать, что «Буран» на протяжении всего матча 
выглядел гораздо увереннее противника. Однако парни Александра Титова 
лучше реализовывали возникавшие у них моменты, и этого вполне хватило для 
убедительной виктории. К середине игры гости уже вели со счетом 0:2, по голу на 
свое счет записали Андрей Воронков и Александр Черников. Незадолго до 
второго перерыва «Торпедо» отквитало одну шайбу, точный бросок исполнил 
Алексей Шантыка. Однако началом очередного «камбэка» нынешнего дня это не 
стало.  
 
В заключительном периоде «ураганы» еще трижды пробили Михаила Демидова. 
Дубль оформил Черников, а после него по разу реализовали большинство Иван 
Груздев и Павел Копытин. Итог – крупная победа «Бурана». По 2 балла в этой 
игре заработали Воронков (1+1), Копытин (1+1), Черников (2+0) и Коробов (0+2). 
Для воронежцев это четвертая победа подряд.  
 
 



Алексей Фетисов на пресс-конференции рассказал, чего не хватило его команде:  
 
- Считаю, что причина поражения кроется и в прошлой игре. И тогда, и сейчас 
мы очень много играли в меньшинстве. Это отнимает силы и эмоции. Их нам 
сегодня и не хватило. Не хватило хладнокровия.  
 
А Титов отдельно поблагодарил болельщиков:  
 
- Готовились к матчу, знали, что соперник хорош, как по именам, так и по игре. 
Поэтому большое спасибо ребятам за игру, за победу. Спасибо и болельщикам, 
которые нас поддерживали.  
 

ГЕРОЙ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – «ЗВЕЗДА» – 3:2 

 
Перед игрой против «Сарыарки» чеховская «Звезда» отставала от нее на три очка 
и имела матч в запасе. Но при теоретически одинаковой «весовой категории» 
«Сарыарка» являлась победителем регулярного чемпионата ВХЛ и обладателем 
«Братины». В то время как «Звезда» летом была собрана с нуля и не отыграла в 
своей первой регулярке еще и трех месяцев. Так что вполне резонным казался 
накануне этого матча вопрос: а не задрожат ли коленки у молодых «армейцев» 
перед именитым противником?  
 
Трудно сказать, кто подходил к данному поединку в лучшей физической и игровой 
форме. Но «беркуты» продолжали домашнюю серию, а, значит, и ощущали 
большую ответственность за результат. К тому же в последних четырех матчах 
карагандинцы лишь раз победили в основное время, а их болельщики явно хотели 
большего.  
 
Впрочем, если казахстанские фанаты ждали громкой, разгромной победы, они ее 
не получили. «Звезда» серьезному сопернику сопротивлялась более чем 
достойно. «Сарыарка» дважды выходила вперед, и дважды гости отыгрывались. 
На гол, автором которого стал Егор Мажуга, ответил опытный Николай Пронин, 
а после шайбы Романа Благого цифры на табло сравнял Семен Кошелев. Ему в 
данном эпизоде помогло большинство.  
 
Не обошлось в данном поединке и без потасовки. В середине игры схватились 
Широков и Юксеев, оба в итоге получили по четыре минуты штрафа за грубость. 
А чуть позже, уже в начале третьего периода, Благой оформил дубль, и это 
минимальное преимущество закаленные в подобных боях казахстанцы сумели 
удержать. Ну а Роман Благой, набравший 3 (2+1) очка, точно стал в Караганде 
героем дня. Хотя после игры это звание у него попытался отобрать Эдгарс 
Сиксна, устроивший для болельщиков победное шоу.  
 
Сергей Герсонский по окончании встречи сделал комплимент соперникам:  
 
- Поздравляю хозяев с победой, они молодцы. У них была нацеленность на 
ворота, они использовали те возможности, которые были. Видимо, у них было 
больше желания, чем у гостей. О своей команде могу сказать, что молодости, 
к сожалению, свойственно допускать большое количество ошибок во время 
матча. Но в этот раз их был перебор.  
 
 



А Вадим Епанчинцев подчеркнул, что команда противника была ему хорошо 
знакома:  
 
- Знаю «Звезду» очень хорошо, с большинством ее игроков приходилось много 
встречаться в МХЛ. Радует, что мы грамотно сыграли в обороне, неплохо 
действовали и в атаке, забили больше двух голов. Я поблагодарил игроков за 
самоотдачу и самоотверженность.  
 
 

ПОРАЖЕНИЕ ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» – «ЗВЕЗДА-ВДВ» – 2:3 ПБ 

 
Пензенский «Дизель» вошел в штопор. Подопечные Андрея Никишова проиграли 
уже восемь матчей подряд. Конечно, до антирекорда, который в нынешнем сезоне 
установила «Звезда-ВДВ», «дизелям» пока далековато. Но и устраивать 
подобный результат, конечно же, никого не может. Этим вечером желто-синие 
встречались как раз со «звездными десантниками», и данная дуэль не вызывала 
большого интереса в свете изменений в турнирной таблице.  
 
Оба клуба кукуют в самом низу рейтинга, и победа одного из них над другим могла 
только поднять пензенцев на одну строчку выше. Да и то – при определенных 
условиях. Однако в любом случае: либо «Дизель» прервал бы в этой игре свою 
черную полосу, либо «Звезда-ВДВ» одержала бы третью для себя победу в 
сезоне.  
 
События в этом поединке развивались не сказать чтобы очень стремительно, но 
довольно интересно. Первая шайба в нем была заброшена, когда уже почти 
истекло время стартового периода. Отличился форвард «Дизеля» Александр 
Торяник, первым успевший на добивание. А едва начался следующий отрезок, 
как гости вышли «три в два», и Александр Горошанский завершил эту 
комбинацию точным броском.  
 
Команды владели преимуществом попеременно, так что никого не удивило, что в 
основное время победитель в итоге выявлен не был. Правда, до его окончания 
противники пробили друг друга еще по разу. Торяник сделал дубль, а со стороны 
«Звезды-ВДВ» на его действия за пять минут до сирены ответил Никита Коковин. 
А судьба игры в конце концов решилась в серии штрафных бросков. Тот же 
Горошанский принес победу дмитровчанам.  
 
Альберт Лещев поблагодарил своих игроков:  
 
- Спасибо ребятам за самоотдачу. Я всегда им говорю, что для нас каждая игра 
– это игра с лидером. В этот раз мы во втором и третьем периоде сделали 
несколько ошибок, за которые нас наказал соперник. В конце выправили 
ситуацию и забили трудовой гол. Ну а по буллитам нам повезло больше.  
 
А Андрей Никишов не теряет оптимизма:  
 
- Мы к этой игре готовились серьезно, разбирали соперника. Что такое не 
везет и что с этим делать? Отвечу: работать в два раза усерднее. От плана 
действий мы не отступим, и каждую следующую возможность будем 
использовать, чтобы переломить ситуацию.  
 



ДЕБЮТ ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» – «ДИНАМО» – 3:2 ПБ 

 
На прошлой неделе в Нижнем Тагиле был уволен Владимир Голубович, и 
следующая тренерская отставка в ВХЛ не заставила себя ждать. В субботу 14 
ноября Игорь Кривошлык был отстранен от должности главного тренера 
саратовского «Кристалла». Саратовский клуб перед матчем с «Динамо» занимал 
в таблице 25 место с 13 очками в 21 игре. С таким багажом команду принял новый 
наставник – Андрей Лунев.  
 
И первый же матч Лунева во главе «кристальных» обещал стать непростым. 
Динамовцы проиграли четыре из семи своих последних встреч, и за прошедшие 
шесть дней паузы должны были перезагрузиться. К тому же место за пределами 
восьмерки сильнейших, которое бело-голубые занимали перед этой игрой, 
совершенно точно не могло их удовлетворять.  
 
В первых двух периодах противники пробили друг друга по разу. Первым 
отличился динамовец Владислав Ефремов, реализовавший большинство. 
Однако лидировали гости недолго, уже через пару минут за задержку клюшкой 
судьи сурово наказали Дмитрия Акишина, и назначенный буллит мастерски 
исполнил Илья Олонов. После перерыва команды повторили свои действия «на 
бис», только теперь уже без буллита. На гол Андрея Бирюкова вскоре ответил 
Айрат Мурзин.  
 
В заключительной двадцатиминутке оппоненты действовали осторожно. А вот в 
овертайме «Кристалл» дал бело-голубым возможность поиграть в численном 
преимуществе. Гости любезно представленным шансом не воспользовались, и 
потому победитель оказался выявлен только в серии штрафных бросков. 
«Динамо» потерпело третье поражение подряд, «Кристалл» в первой же игре под 
руководством нового наставника прервал неудачную серию длиной в четыре 
эпизода.  
 
- Получилось, что мы опять обезглавлены. Лидеры, которые были, они теперь 
в КХЛ. Кто помоложе - играют на чемпионате мира. К остальным вопрос один, 
когда они начнут показывать свой характер, доказывать его своей работой? – 
задал вопрос на пресс-конференции наставник «Динамо» Сергей Орешкин.  
 
Лунев же сиял от счастья:  
 
- Приятно начинать работать с победы. Я доволен, как ребята отработали, с 
каким настроем. Важно, что по ходу игры они слышат нюансы. Я думаю, что 
мы будем двигаться вперед. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: ПРИ СЧЕТЕ 3:1 НЕ ИМЕЛИ ПРАВА ТАК ЗАКАНЧИВАТЬ МАТЧ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» уступил по буллитам воскресенскому «Химику» - 3:4. 
После матча наставники команд дали ему свои оценки.  
 
- Очень благодарен ребятам, что не опустили руки, боролись до конца, сумели 
спасти матч, - заметил главный тренер «Химика» Сергей Кремлев. - Что касается 
самой игры, то два первых периода соперник имел преимущество. У нас третья 



игра на выезде, и я не понимаю, почему так составлен календарь. Третий выезд, 
третья-четвертая игра и мы попадаем на свежего соперника, который имеет отдых 
по 5-6 дней. Мы понимали, что соперник будет физически лучше нас. Нам ничего 
не удавалось создать в атаке. Соперник успевал нас накрыть, в эпизодах 
опережал. В третьем периоде, когда «Ермак» потерял свежесть, и потратил много 
сил, игра сразу выровнялась. Заключительный период мы по содержанию 
провели с преимуществом. Атаки были хорошие, моменты удавались, не случайно 
мы забросили три шайбы. Еще раз благодарю ребят за мужество, за характер. 
Это первая наша победа по буллитам.  
 
- Опасения были по поводу первого матча домашней серии - 10 дней перерыва 
без игр дают о себе знать, - сказал в свою очередь наставник «Ермака» Марат 
Аскаров. - Вышли из этого режима, где должны все делать «от» и «до». Начало 
было неплохим, повели в счете, во втором периоде имели массу моментов и 
возможностей забить, как минимум три шайбы. Здорово у «Химика» сыграл 
вратарь. И при счете 3:1 не имели права так заканчивать игру. Грубейшие ошибки 
наших спортсменов под воротами давали возможность забивать в пустые ворота. 
Такого быть не должно, и не будет! Проведем анализ, сделаем тщательный 
разбор во вторник, а в среду мы обязаны сыграть лучше. 
 
АЛЕКСАНДР ГОДЫНЮК: В ПЕРВОМ ПЕРИОДЕ КОМАНДА СЛОВНО 
ЗАРЖАВЕЛА 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» оказался сильнее ХК «Рязань» - 4:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Третий период получился не совсем внятным с нашей стороны, - заметил 
главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. - Он и разрушил наши надежды на 
победу. У нас мало что получалось в конце матча. Но это игра. Больше мне 
нечего сказать.  
 
- Очень эмоциональной получилась эта игра. Особенно это касается третьего 
периода, - сказал в свою очередь наставник «Сокола» Александр Годынюк. - В 
первом периоде команда словно заржавела, опасались мы с тренерами, что было 
десять дней простоя. Все-таки это очень много. Во втором отрезке играли 
неплохо. Ребята не сдавались, бились, сражались. Не все конечно получалось, но 
установка была лезть на ворота, все сметать, вылезать на пятак, копать, играть на 
добиваниях. Где-то хорошо шайба отскочила нашим ребятам на клюшку когда 
атаковали, самое главное что парни проявили характер.  
 
- Где защитник Иван Гавриленко, без него была какая-то паника в обороне?  
- У него травма, не серьезная, но мы приняли решение на этот раз его не 
выпускать. Но он с нами, готовится к следующей встрече. Что касается игры его 
партнера по защите Сергея Ильина, то считаю его действия - не результат 
отсутствия Гавриленко. Это опять же вынужденный десятидневный простой. Это 
была не лучшая игра Ильина, но претензий к нему нет. Он сыграл хорошо. Паники 
не было.  
 
 
 



- Для Арсения Бондарева красноярская арена, похоже, становится 
счастливой? Регулярно здесь он, то забивает, то отдает результативные 
передачи. Правда, раньше делал это за ХК «Рязань», а сейчас забил своей 
предыдущей команде…  
- Арсений очень неплохо влился в номинально четвертое звено. Хотя времени на 
льду оно проводит немало. У него стало получаться и он стабильно играет. 
Надеемся, продолжит радовать болельщиков. 
 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: ОШИБОК НА ЭТОТ РАЗ БЫЛ ПЕРЕБОР 
 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» оказалась сильнее чеховской «Звезды» - 3:2. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Хозяева использовали те возможности, которые были, достаточно остро 
создавали моменты, у них была видна нацеленность на ворота. В общем, 
желания, видимо, у «Сарыарки» было значительно больше, чем у моей команды, 
поэтому она и одержала заслуженную победу, - заметил главком «Звезды» 
Сергей Герсонский. – О своей команде могу сказать так: молодости, к 
сожалению, свойственно допускать большое количество ошибок во время матча, 
но в этот раз их был перебор.  
 
- В составе вашей команды есть воспитанник усть-каменогорского хоккея 
Семен Кошелев, он забросил шайбу - стал автором второго гола. Каковы 
перспективы этого игрока в большом хоккее?  
- Молодым игрокам свойственно не одномоментно сразу подниматься вверх, а 
подниматься на ступень, на ней закрепляться, затем подниматься дальше. 
Поэтому делать выводы, что он поднимется быстро или медленно – нельзя. Но 
то, что он действительно будет играть на более высоком уровне – это однозначно.  
 
- С этого сезона в ВХЛ запретили играть вратарям-легионерам. Вы считаете 
это плюс или минус? Лига от этого выиграла или проиграла?  
- Смотря, какие задачи ставятся. Я думаю, в большей степени это плюс в том 
плане, что не хватает российских вратарей, поэтому это огромный плюс. В 
интересах развития именно вратарской позиции в России.  
 
- Как часто ваши игроки поднимаются в команду ЦСКА?  
- Происходит это довольно-таки часто. Мы постоянно на связи с главной 
командой. Допустим, мы сыграли игру, сейчас они уже по видео посмотрели и 
выставили оценки, кто и как сыграл. То есть информации молниеносно 
распространяется. Если кто-то из игроков с достаточно высоким уровнем, сразу 
приглашают в ЦСКА, чтобы он покатался, потренировался и если он 
действительно соответствует этому уровню, его могут поставить на игру в КХЛ. 
Если нет, он вернется к нам. Постоянно идет ротация.  
 
- Не мешает ли вам такой подход?  
- Тут разговор не про нас, команда создана именно для того, чтобы ЦСКА всегда 
имел возможность взять сильного игрока. Поэтому это мощный фактор для 
развития клуба.  
 



- Знаю «Звезду» очень хорошо, так как приходилось много встречаться по 
Молодежной лиге с «Красной Армией», большинство игроков, как раз оттуда, - 
сказал в свою очередь наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Знали, что 
это быстрая команда. Тем более календарь составлен так, что у нас это уже 
третья игра подряд, а соперник приехал только на первую. Поэтому было немного 
тяжеловато, ведь кто-то восстанавливается быстрее, кто-то медленнее. Радует, 
то, что сыграли грамотно на оборону, хорошо сыграли в атаке, забили больше 
двух голов и победили. Я игрокам сказал спасибо за то, что была самоотдача, 
самоотверженность. И те моменты, которые создавали – это были хорошие 
шансы. Думаю, игра понравилась зрителям.  
 
- Через два дня «Сарыарка» встречается с одним из лидеров ВХЛ - 
«Бураном». Вы к каждой игре готовитесь по особенному, разбираете 
команду соперника, смотрите видеозаписи, статистику?  
- Конечно, просматриваем игры, разбираем моменты, большинство-меньшинство, 
показываем игрокам. Конечно, разбор игры идет, причем не только следующего 
соперника, но и предыдущего матча. То есть указываем на те ошибки, которые 
хотелось бы, чтобы в следующем матче не допускались. Естественно, «Буран» 
уже тоже просматривали и еще будем просматривать.  
 
- Какая линия в команде вас не устраивает и есть ли в планах в ближайшее 
время усилить состав?  
- Любому тренеру, наверно, всегда хочется усилить. Конечно, и нападающего и 
защитника хочется хорошего уровня. Ищем, работаем в этом направлении. Есть 
сотрудничество с омским «Авангардом», будут к следующей выездной серии, 
изменения. Пока фамилии не могу назвать. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: ВТОРОЙ МАТЧ ПОДРЯД ОЧЕНЬ МНОГО ИГРАЕМ В 
МЕНЬШИНСТВЕ 
 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» уступило воронежскому «Бурану» - 1:5. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Проиграли мы с большим счетом. Считаю, что причина поражения кроется и в 
прошлой игре. И два дня назад и в этот раз мы очень много играли в 
меньшинстве. Это отнимает много сил и эмоций. Их нам и не хватило. Не хватило 
хладнокровия. Соперник был лучше и в обороне, и в атаке, - заметил главный 
тренер «Торпедо» Алексей Фетисов.  
 
- Получилась хорошая, интересная, напряженная игра, - сказал в свою очередь 
наставник «Бурана» Александр Титов. - Знали, что у соперник хорошая команда, 
как по именам, так и по игре. Поэтому, большое спасибо ребятам за матч, за 
победу. Спасибо болельщикам, которые нас поддерживали на трибунах. 
 
 
 
 



АНДРЕЙ НИКИШОВ: ЧТО ТАКОЕ «НЕ ВЕЗЕТ» И ЧТО С ЭТИМ ДЕЛАТЬ? 
РАБОТАТЬ ЕЩЕ УСЕРДНЕЕ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» уступил по буллитам дмитровской «Звезде-ВДВ» - 2:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы эту игру выиграли по буллитам. Наконец-то, немножко повезло, - заметил 
исполняющий обязанности главного тренера «Звезды-ВДВ» Альберт Лещев. - 
Спасибо ребятам за самоотдачу. Я всегда им говорю, что каждая игра для нас – 
это для нас игра с лидером. Сегодня мы во втором и третьем периоде сделали 
несколько ошибок, за которые нас наказал соперник. В конце выправили ситуацию 
и забили трудовой гол. Ну а по буллитам нам повезло больше.  
 
- Мы к этой игре готовились серьезно, разбирали соперника. Что такое не везет и 
что с этим делать? Отвечу: работать в два раза усерднее, - сказал в свою очередь 
наставник «Дизеля» Андрей Никишов. - И ребятам об этом было сказано. Не 
можем мы забить, а когда можем – совершаем ошибки. Но от плана действий мы 
не отступим, и каждую следующую возможность будем использовать, чтобы 
переломить ситуацию. 
 
АНДРЕЙ ЛУНЕВ: ПРИЯТНО НАЧИНАТЬ РАБОТУ С ПОБЕДЫ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» по буллитам одолел балашихинское «Динамо» - 
3:2. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Получилось, что мы опять обезглавлены. Лидеры, которые у нас были, теперь в 
КХЛ. Кто помоложе - играют в сборной. У нас много ребят забрали молодых – 
1996-97 года рождения... А 1998-й пока не готов еще играть, - посетовал главный 
тренер «Динамо» Сергей Орешкин. - К остальным у меня вопрос один: когда они 
начнут показывать свой характер, доказывать его своей работой? Пока это в 
последних матчах на выезде отсутствует.  
 
- Приятно начинать работу с победы, - заметил в свою очередь наставник 
«Кристалла» Андрей Лунев. - Я доволен, как ребята отработали, с каким 
настроем. Важно, что по ходу игры они слышат нюансы. Они слышат и хотят, вот 
это важно. В дальнейшем мы будем нарабатывать. Я думаю, что мы будем 
двигаться вперед. Другого выхода не может быть.  
 
- В составе команды дебютировала тройка из «Кристалла-Юниора». Как вы 
оцениваете их игру?  
- Они выглядели достойно, даже моменты создавали. Скажем так, они играли не 
хуже других.  
 
- По игре можете выделить кого-то?  
- Вся команда работала. Делали то, о чем мы говорили. Конечно, далеко нам еще 
до совершенства, но я доволен командой.  
 
- Капитаном был опытнейший Василий Турковский. Почему?  
- Потому что у Максима Слыша травма.  



 
НИКОЛАЙ ПРОНИН: УСТУПИЛИ, НО ЗА ТАКОЕ ПОРАЖЕНИЕ НЕ СТЫДНО 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» обыграла в упорной борьбе чеховскую 
«Звезду» - 3:2. Автор 3 (2+1) очков в матче, форвард хозяев Роман Благой и 
дядька-наставник команды гостей, нападающий Николай Пронин объяснили, 
почему получился такой результат.  
 
- Игра складывалась непросто. Матч получился боевой, была борьба. Хорошо, что 
все ребята были, как одно целое, были командой, - сказал Благой. - Мы боролись 
за каждый участок поля. К сожалению, пропустили ненужный гол в первом 
периоде. Но потом собрались и забросили победную шайбу. Все молодцы.  
 
- В целом очень хороший и интересный матч получился, быстрый, напряженный, - 
заметил в свою очередь Пронин. - Пропустили не самые лучшие, не самые 
удачные голы, не доработали. В то же время имели три-четыре стопроцентных 
момента, в которых не забили. Если бы забили, то матч по-другому сложился бы. 
Все ребята играли с хорошей самоотдачей, бились и сражались. Матч получился 
боевой, никто не хотел уступать. Проиграли, но не стыдно за такой матч. Дальше 
готовимся, у нас три игры еще впереди на выезде. Руки не опускаем и нос не 
вешаем. Прорвемся. 
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: ДЕЙСТВОВАЛИ ПРЯМОЛИНЕЙНО, БРОСАЛИ В ЖИВОТ 
ВРАТАРЮ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Наставник «Зауралья» Сергей Душкин подвел итоги прошедшей выездной серии 
о маршруту Дмитров – Балашиха – Санкт-Петербург - Тверь, где курганская 
команда набрала 5 очков из 12 возможных.  
 
- Есть, конечно, неудовлетворенность итогами выезда, - сразу же замечает 
специалист. - Хочу сказать, что мы играли, исключая «Звезду-ВДВ», с лидерами 
этого сезона. В принципе, показали неплохой результат. Да, неважно выглядели в 
Твери: сыграли вяло, робко. Не удалось нам зацепиться за игру, соперник нас 
переиграл. Были моменты, надо было реализовывать, но этот компонент в 
поездке у нас, к сожалению, страдал. Со «СКА-Невой» играли достаточно 
неплохо, у нас была масса моментов. Могли за три минуты с 0:1 выигрывать 3:1, 
но опять же не забили с выходов «1 на 1» и «2 в 1». В рабочем режиме готовимся 
к ближайшим домашним играм. Есть моменты, которые нас не устраивают, но это 
нормально, обычное дело.  
 
- В матче со «СКА-Невой» стало ли неожиданностью для команды 
появление в воротах соперника Игоря Шестеркина?  
- Я не вижу в этом какой-то проблемы. Не думаю, что игроки зациклились на этом. 
Просто в завершающей фазе атак действовали прямолинейно, в живот бросали. 
Да, Шестеркин неплохо выбирает позицию, здорово сыграл, но против нас играли 
более именитые вратари и им забивали. Это не оправдывает наших форвардов, 
которые должны забивать в таких ситуациях.  
 



- Могла ли по другому сценарию пойти игра в Твери, если бы «Зауралье» 
отличилось первым?  
- Возможно. В этом сезоне ТХК выглядит очень мощно: подбор игроков серьезный, 
вратарская линия у них достаточно неплохая и они продолжают усиливаться. 
Думаю, играли бы поувереннее, потому что какая-то скованность была. Некоторых 
игроков предматчевая разминка выдала – нервозность прослеживалась, мандраж. 
Но, в целом, однозначного ответа на этот вопрос я дать не могу.  
 
- Перед домашними играми планируются серьезные изменения в составе?  
- Кардинальных изменений не будет, только точечные. У кого-то травмы, кто-то 
подустал. Посмотрим, у нас есть несколько дней для того, чтобы оценить 
готовность каждого игрока и сформировать звенья. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ДЕНИС ФРАНСКЕВИЧ: НЕ ОЧЕНЬ ОТКРЫТ ДУШОЙ – БЕРЕГУ СВОЙ МИР, 
ЛИШНИХ НЕ ПУСКАЮ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Не так уж много найдется в лиге вратарей, кто мог бы сравниться по 
возрасту и опыту с Денисом Франскевичем. Пожалуй, из действующих, 
только Виталий Евдокимов. Они, как говорил Паниковский: «- люди 
«ранешнего времени», таких теперь раз, два, только он и я!».  
 
Заочное знакомство ангарской команды с этим вратарем состоялось осенью 2007 
года. Тогда, дебютировавший в высшей лиге «Ермак» принимал на малой арене 
«Автомобилист» из Екатеринбурга. Оба матча ангарчане проиграли с одинаковым 
счетом 2:5, и в обеих встречах «рамку» гостей охранял Денис. За последние годы 
этот игрок поиграл во многих командах, и в КХЛ, и в ВХЛ. Защищал цвета родной 
Караганды, выступая за «Сарыарку», и топового «Рубина». В этом сезоне 
Франскевич оказался в Ангарске.  
 
- Как там, у Мольера, «Кой черт занес вас на эти галеры?»  
- Сидел летом дома без дела, без клуба, проводил время с семьей, звонок от 
Максима Юшкова. Спросил его о планах, он говорит, что собрался в Ангарск. 
Говорю: «Задай вопрос о вратаре, если сгожусь, поедем вместе, хоть будет кто-
то, кого знаю». Мы до этого сезон в Тюмени отыграли. Хотелось и Байкал увидеть, 
люди со всех континентов едут, а тут живешь в России, и не был ни разу. Такой 
шанс представился, - улыбнулся голкипер. - Все срослось, приехал, начал 
готовиться.  
 
- Изначально мнение о команде сложилось?  
- Было такое, как и у многих. «Ермак» крепкий и зубастый середняк, с ним дома 
всегда играть тяжело, поддержка колоссальная. По прошлым годам помню, что 
парни все габаритные были. Сейчас многое изменилось, ребята играют в более 
техничный хоккей, стараются думать на льду, не просто «бей-беги!».  
 
- Для вас этот сезон в Ангарске дебютный, и команда радует болельщиков. 
Неплохо стартовали, многие промежуточные рекорды клуба переправили. 
Чем, на ваш взгляд можно объяснить такую метаморфозу?  
- В первую очередь за счет коллективных действий. Подобрался очень дружный 
коллектив с хорошим внутренним микроклиматом. Плюс работа. Тренеры 



заложили летом хороший фундамент, это дает о себе знать. У многих игроков 
большое желание проявляется на играх, никого погонять не нужно.  
 
- О вратарях ходит много легенд. Говорят, что это своеобразные люди, с 
особым мировоззрением, со своими «тараканами в голове». Вы по 
характеру, из каких будете?  
- Я стараюсь использовать другой термин «защитник ворот». Есть и уникумы, есть 
ребята, как говорится, «душа компании», есть молчуны-одиночки. Одних лучше не 
трогать. Другие общаются нормально. Мы все разные, с кем-то комфортно, к кому-
то подход нужен. Может быть, этим мы и интересны, что вся жизнь в спорте за 
маской скрыта.  
 
- А как получилось, что вы встали в ворота?  
- Я пришел в хоккей лет в семь, и три года играл на позиции защитника. А потом 
тренер вратарей Михаил Комиссаренко позвал к себе в группу, говорит форма 
классная, новая. Мне – пацану - было интересно, я и пошел. Но шайбы так больно 
прилетали, я и сбежал обратно. Но в защите тоже попадало, пришлось вернуться, 
и с тех пор уже надолго прикипел. В те годы в Караганде сильно выбирать 
мальчишкам не приходилось, куда идти. Либо в хоккей, либо в бокс.  
 
- А если бы шанс представился, поменяли бы все, или оставили, как есть?  
- Ничего менять не надо, пусть все идет, как идет.  
 
- У многих болельщиков иногда сердце «заходит» от вашей, весьма 
рискованной игры на выходах.  
- Бывает, все варианты не просчитаешь, выходишь, надеясь на взаимодействие с 
игроками. Иногда ситуация требует срочного разрешения. И пас первый, бывает, 
отдаешь, что атака получается. Я просто хочу помочь своим защитникам, знаю, 
тяжело бежать домой, в зону, и не знать, что за спиной делается.  
 
- Приходится винить себя в поражениях?  
- В поражениях, может быть, и нет, а в пропущенных голах бывает. Домой 
прихожу, шайбы разбираю. Иногда один, иногда с семьей. Жена помогает, 
поддерживает, помогает эпизоды разбирать. Болельщицей стала, матчи не 
пропускает, старается смотреть.  
 
- Семья это тот тыл, который необходим каждому спортсмену?  
- Это в точку. Но здесь я пока один, семья дома, в Нижнекамске. Девчонкам нужно 
учиться, не хочется срывать их со школы. Старшая, ей 11 лет, занимается 
вокалом, младшая, ей 7, увлечена гимнастикой.  
 
- Денис, а вы с людьми легко сходитесь?  
- Это в детстве дружба навек, не разлей вода. С возрастом понимаешь, что все 
люди разные, в ком-то приходиться и разочаровываться, с кем-то сходимся на 
профессиональной основе. Многих знаю долгие годы, и то, что играем в разных 
командах, не главное. Но уж не так открыт душой, и себя начинаю беречь и свой 
мир. Лишних не пускаю.  
 
- Впереди четыре домашних матча, которыми заканчивается первый круг.  
- Что мы вратари говорим вам, журналистам, в подобных случаях? Постараемся, 
чтобы ворота были на замке! 
 



МАКСИМ ТОМКИН: НЕ ИСПЫТАВ ГОРЕЧИ ПОРАЖЕНИЙ, НЕ ПОЙМЕШЬ 
РАДОСТИ ОТ ПОБЕДЫ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
Защитник и капитан «Динамо» Максим Томкин - о том, как был хулиганом 
в школе, благодаря кому смог сдать экзамены, пути из Ташкента в 
Балашиху через Тольятти, и нынешних успехах бело-голубых.  
 
- Максим в графе место рождения у вас стоит город Ташкент.  
- Вся моя семья из Ташкента. Я родился там и жил до двух лет. Затем мои 
родители посчитали, что нам лучше переехать в Россию. Когда мне было 6 лет, 
мы приехали в гости к бабушке с дедушкой. Мне очень понравился местный 
аквапарк. Последний раз я был в Ташкенте в 20 лет. Город изменился в лучшую 
сторону, впечатлила развитая инфраструктура. Подкупает верность традициям и 
уважение молодежи к старшим. Ну и конечно на рынке всегда огромный выбор 
свежих фруктов и сладостей. Нельзя не хотеть вернуться снова в этот город.  
 
- Я знаю, что у вас спортивная семья.  
- Да. Моя мама мастер спорта по плаванию, а отец занимался борьбой.  
 
- Вас не пробовали отдать в эти виды спорта?  
- Я сходил на несколько занятий по плаванию. Но мне было скучно одному 
плавать по дорожке.  
 
- Расскажите, как вы попали в хоккей?  
- Начало моей хоккейной карьеры положили мои родители, за что я очень 
благодарен им. Они увидели во мне дух спортсмена. С 6 лет я начал заниматься 
хоккеем в Тольятти в хоккейной школе «Лады». И сразу стал чувствовать себя 
уверенно на льду. Откуда я это могу помнить, спросите вы? Я отвечу, моя мама 
до сих пор вспоминает слова моего первого тренера: «Максим, одаренный 
мальчик и он очень быстро улавливает технику и уверен на льду».  
 
- Удавалось совмещать учебу в школе и занятия хоккеем?  
- Можно сказать, что я был хулиганом в школе. Учителя постоянно вызывали моих 
родителей. Не мог сидеть на одном месте, шумел на уроках. Когда пришло время 
сдавать ЕГЭ, я понял что у меня могут возникнуть проблемы. К нам приехала моя 
бабушка. Она у меня репетитор. Так мы с ней занимались полгода, каждый день 
после тренировок до самого отбоя. Благодаря ей, мнеудалось удачно сдать все 
экзамены. А в этом году я получил диплом ТГУ (Тольяттинский Государственный 
Университет) по специальности менеджмент.  
 
- Каким ветром вас занесло из Тольятти в Балашиху?  
- В сезоне 2009/10 я играл в Молодежной хоккейной лиге за «Ладью». Я хотел 
побеждать с командой, но состав был и нас не самый сильный. Тогда я начал 
искать себе новую команду, которая отвечала моим амбициям. В то время я 
увидел в команде ХК МВД хорошие перспективы. Она пробилась в плей-офф, и я 
понял, что хочу попасть в сильную команду и добиться с ней успеха. Что у меня и 
получилось. Мы завоевали бронзовые медали чемпионата МХЛ.  
 
 
 



- «Динамо» сильно обновилась в это межсезонье, но идет в лидерах. В чем 
причина на ваш взгляд?  
- Благодаря командному духу и грамотной работе тренерского штаба. А вообще 
мне не хотелось бы раскрывать все секреты.  
 
- Вы в команде старожил, проводите уже пятый сезон. На ваш взгляд этот 
состав самый сильный?  
- В этом году мы действительно находимся в турнирной таблице выше, по 
сравнению с прошлыми годами. Но судить о силе команды можно будет только в 
конце сезона.  
 
- Уже несколько сезонов вы проводите сборы с первой командой. Но еще не 
было шанса проявить себя в официальных матчах. Почему?  
- Мне сложно сказать почему. Но хочу сказать, что, конечно, основную роль играю 
я, но так же и мой агент, который обязательно напоминает обо мне в то время, 
пока я занят работой. К сожалению, мой предыдущий агент не оправдал моих 
надежд, он не был заинтересован в моем успехе. Так вот сейчас я без агента, и 
ищу, кто сможет грамотно меня презентовать, и общей работой мы создадим друг 
для друга перспективное сотрудничество.  
 
- Весь прошлый сезон вы провели в паре с Дмитрием Акишиным. Почему 
вас «разлучили»?  
- А это имеет какое-то значение? Ну не играть же мне до пенсии в паре с Димой. 
Пришло время играть с новыми партнерами. Для того чтобы уметь 
подстраиваться к любому напарнику и разным обстоятельствам в игре, быть 
готовым ко всему.  
 
- В этом сезоне вас выбрали капитаном. Это обстоятельство накладывает 
дополнительные обязательства?  
- Конечно. Делает меня более собранным и ответственным. Роль капитана 
развивает во мне лидерские качества. Я беру на себя ответственность за 
команду. Стал чаще общаться с ребятами, пытаюсь узнать все их сильные 
качества.  
 
- Команда в этом сезоне показывает красивый, атакующий и неуступчивый 
хоккей. Но иногда случаются обидные поражения. Например от «Тороса», 
«Челмета» или как в матче в Альметьевске команда вела в счете, но в итоге 
пришлось бить буллиты.  
- Не бывает белого без черного. Поэтому радость от победы должна 
подчеркиваться временами поражением. Только поражения закаляют дух и 
толкают тебя к победам еще сильнее. Не испытав горечи поражения не поймешь 
радости от победы.  
 
- Команда осталась без своих лидеров – Федорова, Шипова, Пилипенко. Кто 
в этой ситуации может и должен взять эту роль на себя?  
- Каждый из нас. Я в этом не сомневаюсь. Сезон только начался и поэтому, 
считаю, стоит обратить внимание на каждого игрока.  
 
- В этом году динамовцы прервали неприятную традицию поражений в 
Твери. Впервые ТХК проиграл нам на своем льду. Знали об этом, как-то 
особенно настраивались на эту игру?  
- Слышу впервые об этом от вас. Серьезно готовились к этой игре, ведь ТХК 
лидер чемпионата. Вообще мы к каждой игре подходим очень ответственно. В 



этом году уровень команд очень высокий. Большая плотность результатов и 
несколько поражений могут откинуть команду вниз турнирной таблицы. Поэтому 
нужно в каждом матче выкладываться на все сто процентов. А иногда даже еще 
больше.  
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

18 ноября 2015 года: 
 
14.00. «Кристалл-Юниор» - «Алтай». 
17.00. «Юниор-Спутник» - ХК «Ростов». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  20 54 

2. «Мордовия» 20 51 
3. ХК «Тамбов» 22 45 

4. «Славутич»  22 35 

5. ЦСК ВВС 22 31 
6. «Алтай» 22 28 

7. «Кристалл-Юниор»  20 16 
8. «Сокол» 20 12 

9. «Юниор-Спутник» 20 10 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 32 (15+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 15 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 18 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,38. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 45 минут. 
 
 



НОВОСТИ 
ДМИТРИЙ ЗЫРЯНОВ: КОМАНДА ПРИНЯЛА МЕНЯ СРАЗУ И ТЕПЛО 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
На послематчевой пресс-конференции главных тренеров, прошедшей 
после второго тагильского матча, наставник тамбовчан Дмитрий Сумец 
сетовал на усталость команды. А его молодой визави, одержавший на 
своем посту первую победу, рассказал о том, как его приняли в команде. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Матчи были интересные. Я думаю, в них у нас были разные задачи. Команде 
«Юниор-Спутник» нужно было дома как можно лучше сыграть с новым главным 
тренером. А мы хотели все-таки подняться повыше в турнирной таблице и 
подтянуться к первым двум командам.  
Первая игра тоже складывалась в первом периоде тяжело, но потом мы нашли в 
себе силы и переломили матч, довели его до победы. Второй матч складывался 
очень тяжело. Я еще раз хочу подчеркнуть, что у нашей команды очень большое 
переутомление, потому что это для нас шестая игра на выезде. Перелеты, 
гостиницы – все это сказывается.  
При счете 1:3 было трудно отыгрываться. Забили вторую шайбу – 2:3, надежды 
были еще сравнять счет, все равно сказалось большое напряжение в матче, 
усталость ребят. Не хватило где-то, может быть, сил – хотели забить, спешили, но 
так и не отыгрались. 
 
- Дмитрий Леонидович, был ли недонастрой на «Юниор-Спутник»? 
- Я бы не сказал. Посмотрите, за вторую игру: 53 броска. Команда столько 
бросает! Я считаю это хорошим показателем, третий период провели практически 
в одной зоне. Где-то вратарь у них подтащил, где-то фортуна отвернулась. 
Бились до конца. Все зрители видели, что хотели вытащить игру, но удача 
отвернулась.  
      
Дмитрий Зырянов, старший тренер ХК «Юниор-Спутник»: 
 
- В связи с эти назначением, для меня сначала было немного волнительно. 
Благодарен команде, которая приняла меня сразу, тепло приняла. За это ей 
большое спасибо!  
Первый матч: провальным был второй период. К сожалению, те ошибки, которые 
мы допустили, такая команда, как ХК «Тамбов», не прощает, моментально шла 
реализация моментов. В третьем периоде постарались перестроиться, спасти 
матч, на игру в три состава перешли, но, увы, как раз четвертая шайба 
окончательно поставила точку.  
Во втором матче, как и сказал Дмитрий Леонидович, мы обращали внимание на 
физическое состояние команды Тамбова. Постарались выстоять первый период, 
понимали, что ХК «Тамбов», скорее всего, начнет активно, постарается еще в 
первом периоде решить исход матча. С этой задачей мы справились, и 
решающим в данном случае стал второй период, где мы смогли после того, как ХК 
«Тамбов» сравнял, найти в себе силы реализовать моменты. В третьем периоде 
свернулись, играли на результат. Хочу поблагодарить нашего вратаря. Оба матча 
он был молодцом. 
 



- Дмитрий Сергеевич, вы недавно были назначены на должность старшего 
тренера команды «Юниор-Спутник». Какие впечатления от команды и нового 
статуса? 
- Работал в школе хоккея «Спутник». Могу сказать, что здесь много нового, 
большой груз ответственности. Но еще раз повторюсь: ребята очень радушно 
приняли, за что им очень благодарен. Постарались услышать меня, хотя для них 
это было очень тяжело: за два-три дня команде перестроиться сложно.  
 
 
ЮРИЙ ВОРОБЬЕВ: ИСПОЛНИТЕЛЬСКОЕ МАСТЕРСТВО У НАС ВЫШЕ 
 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
После второй победы «Мордовии» над «Кристаллом-Юниором» наставник 
саранцев поблагодарил своего голкипера за первый матч. А его 
саратовский визави посетовал, что счета 2:0 не хватает, чтобы 
выиграть у «Мордовии» хотя бы один период. 
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалла-Юниора»: 
 
- Сначала скажу по первому матчу. Была игра, могли зацепиться, но у соперника 
исполнительское мастерство гораздо выше, поэтому счета 0:2 нам не хватило 
даже для того, чтобы выиграть один период.  
Перед второй игрой, я думаю, коллега Воробьев провел серьезный разговор со 
своими ребятами, и в этой игре они просто прошлись по нам катком. Сегодня мы 
развалились, как карточный домик. Хочу коллегу поздравить с хорошей игрой, с 
хорошей командой - у Юрия Сергеевича всегда очень хорошие команды.     
 
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- Объективно говоря, результат первого матча был непредсказуем, скажем так, 
пятьдесят на пятьдесят. В концовке, если помните, при счете 4:3 у соперника 
было два хороших момента. В первом случае нас выручил голкипер Денис 
Мотошин, а в продолжение этого же эпизода игрок гостей просто не попал в 
пустые ворота. Забей «Кристалл-Юниор» и счет стал бы равным, а там уже не 
ясно, как бы могла сложиться вся игра.  
Во втором матче мы выглядели сильнее. Все же состав у соперника был 
неполный. Конечно, ребята устали, было видно, что команда соперников подсела. 
К тому же мы вовремя забросили шайбы в большинстве. Даже при учете 
старания, но при нехватке сил, конечно, гости во втором матче выглядели не так, 
как накануне. Но, надо отдать должное, повозили они наших защитников 
достаточно прилично.  
Если говорить об уровне исполнительского мастерства, коллега отметил, что оно 
у нас выше. Но это и понятно, потому что ребята у саратовской команды молодые, 
и у них еще есть время набрать кондиции. Думаю, даже во втором матче забей 
они вовремя свои шайбы, счет был бы не таким крупным.       
 
 
 
 
 



ВЛАДИМИР ШИХАНОВ: НИ У ОДНОЙ ИЗ КОМАНД НЕТ ТАКОГО КАЛЕНДАРЯ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
На послематчевой пресс-конференции главных тренеров, прошедшей в 
пресс-центре самарского Ледового спортивного комплекса, смоленский 
наставник сказал, что его команду во втором матче наказали за 
нереализацию. А его самарским визави сетовал на крайне тяжелый 
календарь. 
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Обе игры, я считаю, были равными. И в Смоленске, и в Самаре проходили в 
боевом ключе. В первом матче мы были немножко быстрее по движению. Забили 
быстрые голы, это и определило результат. Раскрепостились, в общем, игра 
получилась. 
 
Перед повторной встречей сказал ребятам, что будет абсолютно другая игра. Она 
тоже была обоюдоострая. Как мы говорим, хоккейный бог всегда наказывает. 
Перед тем, как нам забросили вторую шайбу, был момент, когда мы не забили. 
Хозяева дожали свои моменты и закономерно выиграли. А мы свои моменты не 
использовали. 
 
Заканчиваем длительную поездку, устали морально и физически. Результатом, в 
общем-то, я доволен. 
 
Владимир Шиханов, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- Быстрые голы, по сути, подвели черту в первой игре. Они были забиты не то, что 
после грубых ошибок, они были забиты после детских ошибок. Это азы хоккейной 
школы. После девяти минут первого периода мы проигрывали 0:3. Тяжело было 
поднимать команду. Такие поражения бьют по самолюбию. Сказать, что не 
хотели, я не могу, но все было как-то невпопад. А соперник почувствовал, поймал 
игру. Был момент, когда могли зацепиться, но этот шанс мы не использовали. 
 
Вторая игра была совершенно другой. Ребята выжали из себя все, что осталось. 
Тяжелейшая серия! Нагрузка просто сумасшедшая. Неудивительно, что получили 
такой результат. 
 
Как можно было составить такой календарь? Перед этой домашней серией мы 
проехали шесть тысяч километров. Были тяжелейшие игры. Приехали домой, и 
опять начали играть с теми же командами, которые входят в лидирующую группу. 
Ни у одной из команд нет такого календаря. Это не оправдание, разве что для 
ребят. У нас была уже двенадцатая игра за столь короткий промежуток времени. 
Использовали все средства и способы, чтобы разнообразить процесс 
восстановления. Но природу не обманешь.  
 
Накануне мы играли без движения. Во втором матче я был удивлен тем, как 
ребята двигались, доволен накалом и содержанием игры. Они вышли на лед с 
осознанием того, что надо было исправлять ситуацию, прежде всего, перед 
болельщиками, которые ходят на игры, болеют, переживают за команду. 
 



ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: НАША ЗАДАЧА В ЭТОЙ ПОЕЗДКЕ – НАБРАТЬ 
МАКСИМУМ ОЧКОВ, А СПОСОБ УЖЕ ВТОРИЧЕН 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
После второго матча между «Алтаем» и ХК «Ростовом» наставник 
ростовчан честно признался, что к концу тяжелого выезда способы 
достижения результата уже не важны, важен сам результат. А его 
барнаульский коллега посетовал на хорошую игру ростовского голкипера, 
который раньше выступал за «Алтай». 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»:  
 
- Тяжелые, трудные матчи… Так сложилось, что мы всегда играем в Барнауле 
тяжело. Команда у соперников очень хорошо обученная в области тактики. Когда 
«Алтай» играл в откат, у нас возникали проблемы. Соперник пытался ловить нас 
на контратаках, местами даже пытался навязывать свою игру. Это что касается 
первого матча.  
 
Во второй игре мы просто удачно забили свои голы, потом уже стало чуть-чуть 
полегче. Что касается первой игры, у меня большие претензии к очень многим 
игрокам: такое количество персональных ошибок, которое они допускали, для 
меня это просто непонятно. Я удивляюсь некоторым игрокам, уже поигравшим в 
этой лиге не один год, в простейших ситуациях допускать такие ошибки – это 
плохо. Мы с ними разговаривали. Плюс, не знаю, как сильно это сказывалось, 
разница во времени, ранние подъемы, раскатки, завтраки, ребята немного были 
даже сонными. Не было такого азарта, задора перед играми. Мы пытались как-то 
их завести. Да еще у нас возникли небольшие проблемы с составом.  
 
Скажу так: для нас это очень тяжелый выезд, не приходится надеяться на 
высококлассную игру. Наша задача в этой поездке – набрать как можно больше 
очков, а каким способом это будет сделано, уже вторично. Если это будут игры, 
выигранные со счетом 1:0, значит, это хорошо. Не до хорошей игры нам сейчас, 
потому что есть определенные проблемы с составом. Будем пытаться сделать 
максимально возможное.  
 
- Вы уступали по ходу первого поединка, за счет чего смогли «вытащить» 
этот матч, тем более, что были на волоске от поражения? Тем не менее, 
овертайм, буллиты и победа за вами? 
- Так бывает в хоккее, и сколько игр у нас было, когда мы вели в три шайбы по 
ходу даже этого сезона и давали сопернику возможность забить голы. Тут мало, 
что можно сказать. Молодцы, что не выключились из игры, играли до конца, что, в 
принципе, от них требовалось. В раздевалке им сказали, чтобы выходили и 
бились, а там уже как сложится. Самое главное, что не опустили рук. В итоге 
случилось так, что в этом сезоне за все количество матчей, которые мы сыграли, 
это первая игра, которую мы вытащили в концовке. 
  
- Как вы считаете, по структуре ВХЛ, было бы правильно объединить 
чемпионат с первенством и по территориальному принципу разбить на две 
зоны? 
- Я только «за», но все упирается в финансовые возможности клубов. С игровой 
точки зрения это правильно, так и должно быть. Если бы наши клубы имели такие 



же финансовые возможности, как клубы, которые выступают в чемпионате ВХЛ, 
это было бы логично, и все были бы в плюсе. 
  
- Создается впечатление, что такие клубы, как ваш, и допустим, «Мордовия», 
ЦСК ВВС, держатся в этой группе искусственно, чтобы другие команды 
развивались. Есть такая мысль? 
- Если честно, нет. Наш клуб создавался только с намерением  в дальнейшем 
играть в чемпионате Высшей хоккейной лиги. Мало ли что может быть, потому что 
город у нас большой и есть очень много заинтересованных людей. Просто есть 
свои моменты, опять же, финансовые, которые сейчас мы пытаемся решить. Но 
есть и очень большие предпосылки для того, что будут изменения в лучшую 
сторону. Не так давно к нам приезжал Владислав Третьяк, встречался с нашим 
губернатором, и вместе они сказали, что хоккей у нас будет, и он будет 
развиваться. 
  
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- В первом матче нам не хватило буквально две с половиной минуты до 
окончания. Не хватило концентрации, мастерства. Соперник, видимо, больше 
хотел выиграть, а нам желания не хватило. Проигрываем вбрасывание за две с 
половиной минуты - получаем гол. Даже в этой ситуации счет был 3:2 в нашу 
пользу, и тут же идет выход один на один с вратарем Баскова – реализуй, и все 
вопросы были бы сняты. Не забиваем, и тут же идет обратная атака в наши 
ворота, и мы упускаем победу из своих рук. Сами, своими руками. Ну, а буллиты – 
это лотерея, в которой нам не повезло. Как говорится, везет сильнейшим, тем, кто 
больше этого хочет. «Ростову» повезло в первом матче.  
 
Во втором матче претензий к ребятам нет по самоотдаче: старались, но беззубо 
где-то сыграли в заключительной стадии, не смогли даже те немногочисленные 
моменты, которые у нас были, довести до конца, до взятия ворот. Большая 
заслуга в этом Николая Зубцова, все видели, какие он «мертвые» шайбы 
вытаскивал, вроде бы стопроцентные уже голы. Не смогли мы во втором матче 
найти противоядие против нашего бывшего вратаря, он нас всех переиграл. 
Недовольны, конечно, результатами этих игр, всего одно очко взяли, хотя могли 
бы и три. 
 
- Показалось, что по похожему сценарию проходили поединки против всех 
команд из верхней части турнирной таблицы. Первый матч «Алтай» играет 
на равных, на вторую игру у команды, кажется, сил вообще нет. 
- Силы у них есть, это все в психологическом плане. Понятно, что один матч 
отыграли неудачно, второй - это все накапливается. Мы «Тамбову» так же 
проиграли третий период, «Ростову» сейчас проиграли за две с половиной 
минуты. Это все психология. Надо разговаривать больше с ребятами, хотя мы 
общаемся, собрания собираем, доводим до них. 
 
- Большая нагрузка выпадает на звено Симоненко в атаке. Во втором матче 
Ковязин очень много играл. Что касается остальных звеньев, насколько вы 
ими довольны в плане созидания, в плане атак? 
- Если даже звено Симоненко не отличается уже на протяжении трех матчей, а 
они лидеры, должны делать результат, то что говорить о других? Первая тройка 
играет очень много, играет и в большинстве, и в тяжелые моменты игры. Не 
смогли они результат сделать. В первом матче у нас отличилось молодежное 
звено – Басков, Саков, они приносят свою пользу, за счет игр набираются опыта, 



стабильности и идут дальше. У меня большие претензии к лидерам. В таких 
матчах лидеры должны брать на себя больше ответственности, и в тяжелые 
моменты вест за собой команду. У нас этого не произошло.  
 
- С чем связано, что буллиты пробивали именно эти трое? 
- Это смотрится все по тренировкам: кто более хитрый, у кого более изощренное 
исполнение. У каждого нападающего все равно есть какой-то финт. Мы на 
тренировках смотрим и из этого сделали вывод кого поставить на буллиты. 
  
- В второй игре показалось, что нападающие «Алтая» совсем ничего не 
могут противопоставить обороне соперника, то есть габаритным игрокам. 
Не могут нормально  разыграть большинство. Почему не получилось? 
- Ростовчане в меньшинстве вообще играют очень активно, поэтому где-то нас не 
хватило. Сразу и быстро «накрывали» владеющего шайбой, тут надо было 
действовать за счет быстрых передач, за счет правильной расстановки, 
наигрывать те схемы, над которыми мы работаем на тренировках. Где-то нам 
соперник не дал за счет своей быстроты и своего прессинга. А мы не смогли 
ничего им противопоставить.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СТАНИСЛАВ СОЛОВЬЕВ: ИЗ КОЛЕИ ВЫБИЛИ УДАЛЕНИЯ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После второго самарского матча нападающий «Славутича» Станислав 
Соловьев прокомментировал его итоги. 
  
- Станислав, что, на ваш взгляд, предопределило поражение «Славутича» в 
повторном матче? 
- Во втором матче все было совсем все по-другому, нежели в первом. На нас 
очень хорошо настроились. В принципе, мы были готовы к такой игре, и даже 
забили первыми, но очень много моментов не реализовали. Еще из колеи выбило 
большое количество удалений. А серия буллитов – это как рулетка. 
 
- Какие личные впечатления от того, что за эти матчи набрал два очка? 
- Ощущения самые положительные. Приятно забивать. Вчера отдал голевую 
передачу и команда выиграла. Сегодня открыл счет, но это не привело к 
выигрышному матчу.  
 


